

Exe. 11-III-85, p. 7.A
Filosofía Política

Se Hace lo que se Puede

POR LORENZO MEYER

UNA de las costumbres de los poderosos de antaño fue la de identificar a sus familias —su honor y su tradición— con un escudo de armas y un lema significativo. Así, por ejemplo, la actual casa reinante de Inglaterra posee un escudo guardado por dos animales mitológicos y rodeado de un lema: "honi soit qui mal y pense". Si quienes hoy nos gobiernan —los herederos de la "familia revolucionaria"— tuvieran que diseñar un escudo semejante, tendrían varios motivos y figuras entre las cuales escoger, pero el color del campo de dicho emblema no podría ser otro que el gris, el gris opaco. El lema mismo tampoco presentaría ningún problema, pues la frase que resumiría su filosofía política, es decir, su actitud frente al mundo y frente a la difícil tarea de dirigir los destinos de un México en crisis, sería simplemente ésta: "Facimus Quod Possumus" (hacemos lo que podemos).

★

ANTE los problemas de magnitud sin precedente que hoy agobian a nuestro país, el gobierno parece decidido a sobrevivir mediante el viejo arte de posponer, en la medida en que le es posible, las decisiones de fondo. La meta del equipo que hoy tiene el mando parecería no ser otra que el llegar al fin del sexenio sin que el destino los haya alcanzado, es decir, sin verse obligados a jugarse el todo por el todo, a tomar decisiones históricas. Pero con justos hay que

actitud o filosofía de "se hace lo que se puede" son numerosos. En relación a la deuda se admite oficialmente que la cifra adeudada es impagable pero que seguiremos pidiendo prestado y pagando. Por lo que se refiere al comercio exterior, se declara que vamos a defender a nuestra industria y soberanía pero que, dadas las

realidades del proteccionismo de Estados Unidos y Europa, México entrará al GATT, lo que por fuerza debe llevar a desmantelar parte de la industria para luego intentar sobrevivir por la vía de Taiwán o Corea del Sur.

La renovación moral puso tras las rejas a Jorge Díaz Serrano, a Arturo Durazo y a varios otros peces muy menores, pero en cambio dejó en completa libertad a una verdadera multitud de irremovables morales que en su momento compartieron el pan y la sal con Díaz Serrano y con Durazo, quizá porque con ellos "no se pudo". En estos días se acepta que erradicar a la corrupción es tarea imposible, que poner orden en el sindicato petrolero es extremadamente peligroso, y que, por tanto, lo sensato es, simplemente, hacerle la vida difícil a algunos de los corruptos, en espera de que algún día la moralidad sea más visible que la inmoralidad.

★

EN el campo de la democracia, el gobierno actual se inició con el propósito de implantar en México, por fin, una "democracia integral" (quién sabe qué sea esto de "integral", pero seguro que debía incluir el respeto al voto). Desgraciadamente, tan loable propósito no pudo ir más allá de reconocer las victorias del PAN en Chihuahua en 1983. A partir de ahí todo volvió a lo que era antes, es decir a las victorias increíbles —en el sentido literal del término— de Sonora y Nuevo León. La lista se puede seguir agrandando e incluir en

Hace 50 Años
11 de Diciembre
de 1935

LOS organizadores cromistas de la huelga general que durante seis horas paralizará a varios estados de la República decidieron que el Distrito Federal no sea afectado por el paro y que tampoco lo será el Ferrocarril Mexicano, "pues no desean causar dificultades al público". La huelga es en protesta "contra una campaña pro comunista en México que la CROM atribuye al licenciado Vicente Lombardo Toledano".

—Contesta duramente el licenciado Luis Cabrera en EXCELSIOR la carta que le dirigió el general Juan Andrew Almazán y le dice que el haber publicado esa misiva en la prensa (Cabrera no la recibió) le hace ver que el militar lo único que trata es de congraciarse con el Presidente Cárdenas. Además lo llama mal revolucionario y le dice que se acabó de desprestigiar al haber publicado esa carta.

—Por instrucciones del Presidente Cárdenas, el general Saturnino Cedillo, secretario de Agricultura, hizo un recorrido por Baja California para localizar